

Communiqué de presse
BRUGG (CH), 12.09.24

Le Conseil Rhénan et la Conférence du Rhin Supérieur intensifient leur coopération



La coopération entre la Conférence du Rhin supérieur (CRS) et le Conseil rhénan (CR) s'intensifie encore. La Présidente de la Conférence du Rhin supérieur, Sylvia M. Felder et Béa Bieber, députée du canton d'Argovie, présidente du Conseil Rhénan, échangent régulièrement sur les thèmes à l'ordre du jour afin de renforcer la capacité d'action des deux instances. Cette année, les thèmes du développement durable et de l'avenir commun de la région du Rhin supérieur sont au centre des préoccupations de la CRS et du CR.

© Oberrheinrat / Conseil Rhénan

Après sa visite du 10 novembre 2023 au Regierungspräsidium de Karlsruhe et la visite commune du 7 juin 2024 dans un lycée bilingue de Baden-Baden engagé dans des partenariats scolaires transfrontaliers, Béa Bieber a maintenant invité, en sa qualité de présidente du Conseil rhénan, Sylvia M. Felder en Argovie le 12 septembre 2024. Outre l'échange et la priorisation des thèmes pour la séance plénière commune de décembre, le programme prévoyait entre autres la visite du Hightech Zentrum Aargau et d'une des nombreuses startups argoviennes.

Le conseiller d'État Dieter Egli était également présent. En tant que président du département de l'économie et de l'intérieur du canton d'Argovie, il a attiré l'attention sur les particularités du canton économique d'Argovie et l'orientation spécifique de sa politique économique. L'Argovie ne pratique pas de politique industrielle au sens classique du terme, avec un soutien direct aux entreprises. « Nous misons plutôt sur la promotion de l'innovation et essayons de réunir les petites et moyennes entreprises argoviennes avec les esprits créatifs des grandes institutions de recherche et de formation. Il doit en résulter des produits et des services performants et compétitifs », a déclaré Egli. Le rôle le plus important est joué par le Hightech Zentrum Aargau qui, avec ses experts, construit des ponts entre la recherche et l'économie.

Perspectives : En décembre, les séances plénières de la CRS et du CR se tiendront pour la première fois en parallèle, au même moment et au même endroit à Baden-Baden. Les thèmes du climat, de l'énergie, de l'éducation, de la jeunesse et du sport ainsi que de l'aménagement du territoire dans la région des trois pays y seront abordés. L'après-midi, une séance commune avec le Pilier Politique de la Région métropolitaine trinationale du Rhin supérieur (RMT) est prévue.

Contact

Présidente du Conseil Rhénan, Béa Bieber, +41 (0) 79 3511 559 / bieber@teleport.ch

Secrétariat permanent du Conseil Rhénan, +49 (0) 7851 7407 42 / info@oberrheinrat.org

La coopération dans le Rhin supérieur - en bref



Aucune autre région européenne ne coopère aussi étroitement et avec autant de succès au niveau transfrontalier que la Région métropolitaine trinationale du Rhin supérieur. Les sous-régions Alsace, Pays de Bade, Palatinat du Sud et Suisse du Nord-Ouest, avec leurs 6 millions d'habitants, s'unissent pour former un espace culturel, économique et de vie commun. De nombreuses initiatives privées et publiques favorisent entre autres la mobilité, la formation, la recherche et la protection de l'environnement dans la région des trois pays.

La coopération est organisée et accompagnée par la Conférence du Rhin supérieur et le Conseil rhénan. La Conférence du Rhin supérieur réunit les autorités gouvernementales et administratives. Elle initie un grand nombre de projets et encourage leur mise en œuvre. Le Conseil Rhénan constitue l'assemblée des élus politiques ; il prend position sur les questions régionales importantes, également vis-à-vis de Bruxelles, Paris, Berlin et Berne.